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□首席记者 陈晓苏

本报讯“最快年底就能全部建

成，多亏他们帮忙，处理及时又妥当。”

26 日，兴昊塑业负责人贾兴行指着在

建的厂房说，要给发改局、建设局、自

然资源和规划局以及龙山镇等部门一

个好评。

这是一幢占地6000余平方米的四

层厂房，兴昊塑业年产 20 万套日用清

洁机器人生产线项目在此落地。因为

各种原因，虽是单体建筑，却涉及两次

供地导致工期步调不一。“这半边要竣

工验收了，那半幢却不能图审。”贾兴

行只能把问题反映到了镇里。

不是普遍性问题，却也是个难题，

卡点在于每个项目在立项备案时都会

被赋予一个代码，这个赋码具有唯一

性，后续各项图审、许可乃至竣工验收

等环节都要用到，同一环节不能重复

使用。而兴昊塑业建造前半幢厂房

时，该赋码已经使用，后半幢图审等环

节因为赋码缺失而遇阻。

这个难题，就这样被摆到了“周三

审批会商”的桌面上。5 月 22 日，发改

局在前期资料审查后，与自然资源和规

划局、建设局等相关部门进行集中会

商。最终，大家商定该项目在建部分按

原备案信息申请竣工验收，新供地项目

以扩建项目形式进行新赋码备案。相

关部门还主动为企业开辟审批服务“绿

色通道”，提前开展预审办理。仅仅一

个月时间，该项目已建部分完成规划验

收，新供地项目陆续完成图审、规划许

可和施工许可，开工建设。

和兴昊塑业这样通过“周三审批

会商”顺利解决难题的，还有不少。升

兴利年产50万套金属休闲桌椅建设项

目，用地为两家企业共有，业主单位希

望能以双方名义立项备案，但省投资

项目在线审批监管一体化平台系统明

确只能以单一项目单位注册申报。相

关部门商议后，决定以土地占比较高

一方进行项目赋码备案，此外，发改局

出具情况说明函，对该项目土地共有

情况进行备注说明，便于企业建设工

程规划许可、施工许可等手续办理，待

竣工验收完成后，再按份共有登记。

项目全流程无障碍审批得以确保，企

业对此表示满意。

投资项目审批涉及部门环节多、

具体情况错综复杂，业主单位多头咨

询耗费时间长不说，不时会碰到“公说

公有理，婆说婆有理”的情况，如果置

之不理，就会无果而终，成为阻碍项目

建设的痛点和难点。在市行政服务中

心发改窗口，记者看到了一份简化版

的一般企业投资工业类项目开工前审

批全流程图和政府投资房屋建筑类项

目开工前审批全流程图，上面列明了

行政审批事项递进过程和责任部门。

而这，不仅是项目业主单位的申报指

南，也已成为“周三审批会商”的部门

菜单。

“比想做什么更重要的是我们能做

什么。”市发改局局长何志云说，这也是

设立“投资项目周三审批会商日”的初

衷，就是要通过面对面协商，在部门间

达成共识。这个共识，就是一份可行的

解决方案，由此实现审批部门协同服

务、并联审批，提升行政效能，帮助项目

业主打通开工前审批“最后一公里”，有

力促进投资项目落地见效。

按照“定期申报、集中审查、定期

会商”的“三步曲”，自 5 月 8 日首次开

展“投资项目周三审批会商日”活动以

来，已有 66 个项目难题得以基本解

决。“说了算数，定了就干”，“周三审批

会商”跑出了全市企业投资项目审批

的“加速度”。截至目前，我市一般企

业投资项目从赋码到竣工验收全过程

审批“最多 90 天”实现率为 100%，开

工前审批平均用时 40.5 天，相比去年

提速42.96%。

收集难题 面谈协商 说了算数 定了就干

周三审批会商跑出项目审批加速度
备案项目开工前审批平均用时40.5天，提速42.96%

□记者 徐敏

本报讯 26 日上午 8 时，一组“红

马甲”在杜山头村开展大扫除的照片

让经济开发区“四城联创”工作群一下

子活跃起来。不一会，有关“四城联

创”工作的图片纷纷发到群里，形成了

浓厚的“晒比拼”氛围。

为实现环境面貌全域提升，24 日，

经济开发区召开了“四城联创”动员

会。会后，经济开发区全民动员，相关

部门单位各司其职，快速行动，

记者了解到，围绕“以创促保、重

在实效、对标达标、稳步推进”的工作

思路，经济开发区层层推进网格管理

制度。整个开发区按照规模划分成十

大网格，每个网格均包含企业、农村和

综合市场，开发区党工委书记、管委会

主任胡文建任总网格长，其他班子成

员分别担任网格长，并对各网格成员、

网格范围、主要区块、主要道路、主要

工作任务及重点等进行了明确。

与此同时，开发区部署实施了“十

大提升行动”，具体包括实施垃圾整治、

秩序整治、立面整治、水体整治、扬尘整

治、村容村貌、文明素质、卫生健康、平

安创建、群众满意度十方面，全面推进

农村人居环境整治，全域推进美丽乡村

建设，全方位推进工业功能区整改提升。

“开发区不仅是工业经济的主战

场，也是‘四城联创’的主战场。”胡文建

表示，开发区将以“四城联创”工作为平

台，组织各网格、各村开展“晒比拼”，坚

持以结果为导向，将“四城联创”工作作

为检验和提升干部能力的一次考验，动

员大家晒出成绩、比出作风、拼出干劲，

为促进开发区文明和谐、安定舒适、整

洁有序、环境友好贡献力量。

建立网格管理制度 实施“十大提升行动”

开发区以“晒比拼”撬动“四城联创”

栈道纳凉

25 日傍晚，南溪栈道迎来了许多

休闲散步的市民，大家一边吹着凉风，

一边看江景，好不惬意。据悉，南溪栈

道已成为许多市民纳凉休闲的首选。

记者 杨成栋 摄
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